

# Protokoll der sechsten ordentlichen Sitzung der Fachschaftsvertretung 18/19 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

04.04.2019

**FSV der Naturwissenschaftlichen  
Fakultät**  
Schuhstraße 19  
91052 Erlangen

**Internet:**  
[stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)

[fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung:**  
Jolan Findeis  
[jolan.findeis@fau.de](mailto:jolan.findeis@fau.de)

**Protokoll: Jolan Findeis, Lasvini Su-  
ganthan**

**Anwesend** Jolan Findeis (FR), Irina Kirchberger (FR), Johannes Dietz (FR), Christoph Schüßlbauer,  
Michael Straulino, Johannes Schumann, Lasvini Suganthan

**Extern** Robert (FSI Pharmazie)

**Stimmrechtsübertragungen** Anja Langheld auf Johannes Dietz, Lisa Dietrich (FR) auf Irina  
Kirchberger (FR)

**Stimmzahl** 9

Beginn: 19:15 Uhr  
Ende: 21:20

## **Inhaltsverzeichnis**

<b>TOP 1</b>	<b>Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>1</b>
<b>TOP 2</b>	<b>Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>1</b>
<b>TOP 3</b>	<b>Mails und Berichte</b>	<b>1</b>
i	Mails .....	1
ii	Berichte .....	1
<b>TOP 4</b>	<b>Finanzielles</b>	<b>2</b>
<b>TOP 5</b>	<b>Planung von Sprechstunden und Wahlwerbung</b>	<b>2</b>
<b>TOP 6</b>	<b>Besprechung des neuen Guides für Bundesfachschaftstagungen</b>	<b>2</b>
<b>TOP 7</b>	<b>Verabschiedung der neuen Grundordnung der FSV</b>	<b>3</b>
<b>TOP 8</b>	<b>Verschiedenes</b>	<b>3</b>
<b>TOP 9</b>	<b>Sitzungsfeedback</b>	<b>3</b>

## TOP 1. Protokollführung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftssprecher Jan Findeis begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 9 Stimmen fest. Lasvini wird das Protokoll führen.

## TOP 2. Festlegung der Tagesordnung

Auf Wunsch von Michael wird Berichte aus Gremien als Unterpunkt unter Verschiedenes eingefügt. Die Tagesordnung wird dann in dieser Form angenommen.

## TOP 3. Mails und Berichte

### i. Mails

Es kam ein Reminder an die Hochschulwahlen, welche Ende Juni stattfinden sollen. Wir werden später noch über Wahlwerbung reden und die Chemie, sowie die Mathe/Physik/Geowissenschaften hatten einen Antrag für Securitykosten für die beiden Sommerfeste eingesandt, welche unter Finanzielles behandelt werden.

### ii. Berichte

**Pharmazie** Das Sommerfest der Pharmazie wird am 19.6.2019 stattfinden und die BVT (Bundesverbandstagung ein Pendant zu den BuFaTas der anderen FSien) wird vom 14.11-17.11.2019 in Erlangen ausgerichtet werden.

Das neulich besprochene Problem mit den Toiletten am Fest wurde an den Sprat erfolgreich kommuniziert, es gab aber noch keine Rückmeldung. Es wird überlegt auf die Toiletten im Hörsaaltrakt des Physikums zurückzugreifen. Michael wird noch einen Termin ausmachen um sich mit der FSI Pharmazie auf deren Sitzung zu treffen und die FSV vorzustellen.

**Chemie** Nichts zu berichten

**Biologie** Niemand weiß etwas sicheres.

**Geographie** Niemand weiß etwas, da Ugur nie da ist.

**Geowissenschaften** Das neue Sitzungs-/ FSI-Zimmer in der Schuhstraße wurde bezogen, ist aber doch sehr ab vom Schuß und momentan riecht es auch noch unangenehm. Das Sommerfest mit der Mathe/Physik ist in Planung und bald wird ein Roundtable mit den Professoren stattfinden. Außerdem will man sich ein Banner und eine Flagge zulegen.

**Mathe/Physik** Es gab ein Hörsaalkino, bei welchem Firefly gezeigt wurde und das FSI-Zimmer ist jetzt via FAUCard schließbar.

**Fakultätsrat** Beim letzten Fakultätsrat wurde außer dem Besetzen von Berufungsausschüssen nichts für uns wichtiges besprochen.

**Konvent** Seit der letzten Sitzung fanden zwei Konventssitzungen statt. In der vorletzten Sitzung wurden wir als FSV gebeten uns um die Rückmeldung der FSlen der Nat zu kümmern. Eine FSI, die sich nicht rückmeldet wird als inaktiv gelistet seitens der Stuve. Die Pharmazie, Chemie, Mathe, Physik und Geowissenschaften können sich direkt rückmelden. An die Biologie und Geographie wird noch eine Mail versandt werden.

Auf der letzten Konventssitzung wurde beschlossen, dass der Konvent Fridays for Future komplett unterstützen wird und jeder der eine coole Idee hat, um sich zu beteiligen, darf sich jederzeit melden. So will beispielsweise das Ref Öko eine Podiumsdiskussion organisieren. Johannes Dietz ist jetzt Konventsvorsitzender und die Stuve kauft sich einen neuen Server. Außerdem tritt die FAU aus dem FZS (Dachverband aller Studierendenvertretungen aus), da dieser wider unseren Interessen handelt.

**Vernetzungstreffen** Michael wird eine Einladungsmail versenden, die den Hochschulgruppen der Nat den Termin 04.05. mitteilt und diese herzlich einlädt. Eine zweite Mail für Essenskoordination und Ähnliches erfolgt zu Vorlesungsbeginn. Michael bittet um Ideen für Thementische und wird das Vernetzungstreffen außerdem auf den Sitzungen der verschiedenen FSlen ankündigen.

## TOP 4. Finanzielles

**Securitykosten** Die FSI Chemie beantragt für ihr Sommerfest Securitymittel in Höhe von 1200€, und die Mathe/Physik/Geowissenschaften in Höhe von 3000€. Beide Anträge werden einstimmig bewilligt und Jolan wird dies so weiterleiten.

**Anträge für Bundesfachschaftstagungen** Es gab keine derartigen Anträge bisher.

## TOP 5. Planung von Sprechstunden und Wahlwerbung

**Sprechstunden** Sprechstunden sollten unbedingt vor der der Wahl gemacht werden und auch gezielt zur Information über die Wahl genutzt werden. Die Aufteilung ist die folgende:

Irina und Lisa	Geowissenschaften
Irina und Ugur	Geographie
Michael und Lasvini	Mathe
Johannes D. und Anja	Chemie
Johannes S. und Lisa	Physik und Biologie
Michael und Lasvini	Pharma

Wenn Jolan rechtzeitig Bescheid bekommt, versucht er wieder das vorher zumindest ein bisschen zu bewerben.

**Wahlwerbung** Es werden wieder Plakate vom Konvent an uns gegeben werden, welche wir bitte an die FSlen verteilen und welche allgemein Werbung für die Wahl machen. Man könnte am Wahltag Wassereis verteilen um Leute zum Wählen zu motivieren, dies hat zumindest in der Physik in der Vergangenheit einigermaßen erfolgreich funktioniert. Auch wird mit Konsens beschlossen, dass wir Wahlwerbung (z.B. in Form von Keksen oder eben auch Eis) gerne in einem sinnvollen Rahmen bezuschussen. Irina wird diesbezüglich eine Mail versenden. Allerdings muss diese bezuschusste Wahlwerbung neutral sein und darf keine Partei, keine Liste, keine Gruppe explizit unterstützen. Weiterhin wird angeregt einfach die Dozenten zu bitten Werbung in Vorlesungen oder auf Übungsblättern zu machen.

## TOP 6. Besprechung des neuen Guides für Bundesfachschaftstagungen

Johannes und Irina haben den Guide überarbeitet. Dieser ist nun unter ([https://stuve.fau.de/wordpress/wp-content/uploads/2019/03/Guide\\_zur\\_Teilnahme\\_an\\_einer\\_Bundesfachschaftentagung.pdf](https://stuve.fau.de/wordpress/wp-content/uploads/2019/03/Guide_zur_Teilnahme_an_einer_Bundesfachschaftentagung.pdf)) zu finden. Vielen Dank dafür.

Das hierfür gestartete Umlaufverfahren hatte das Ergebnis, das 5 Personen (und damit die nötige Mehrheit) sich dafür Aussprechen eine Deckelung von 500€ pro Jahr zu machen, während sich 2 Personen enthalten haben und 3 Personen eine Deckelung von 250€ pro Semester für besser hielten.

## TOP 7. Verabschiedung der neuen Grundordnung der FSV

Jolan ist unzufrieden, da in dem Pad, welches seit Januar existiert niemand etwas getan hat, offenbar wurde seine Aufforderung aber nur missverstanden. Der noch zu ändernde Satz 3 in §12 Abschnitt 3, wird noch einmal redaktionell geändert. Diese Änderung findet einstimmige Zustimmung und im Anschluss ebenso die neue Grundordnung der FSV Nat.

## TOP 8. Verschiedenes

**Sitzungstermine** Jolan wird eine Mail versenden die den Sitzungstag für das kommende Semester ausdoodlet. Der erste Termin wird dann in der ersten Vorlesungswoche sein und danach in ca. dreiwöchigem Rhythmus weitergehen.

**Berichte aus Gremien** Michael fände es gut, wenn man mehr von den Studiausschüssen der einzelnen Departments und so wüsste, gerade auch hinsichtlich des Fakultätsrates. Es wird beschlossen, das man sich überall eine Kontaktperson sucht, die man bei Fragen ansprechen kann. Ein guter Termin hierfür ist das Vernetzungstreffen.

**Verwaltung von FSV-Dokumenten** Es wird vorgeschlagen die Dokumente der FSV digital in einer Cloud zu verwalten. Medien wie zB Dropbox, Faubox, Google Drive werden hierfür als negativ empfunden, da sie entweder nicht gut sind (FAUBox) oder einer Privatperson gehören. Weiterhin entsteht bei allem, was nicht Git ist sofort jede Menge Datenmüll und niemand weiß, was die aktuelle Dateifassung ist. Git ist aber nicht gut, da das nicht jeder kann und alles möglich einfach gehalten werden soll. Johannes wird sich aber dennoch informieren, ob es auf dem neuen Stuveserver sinnvolle Möglichkeiten gibt. Im Allgemeinen ist der aktuelle Zustand, das der Sprecher die Daten hat, aber nicht schlecht, da diese dann einigermaßen sortiert sind, und jeder alles bekommen kann, wenn er sich einigermaßen rechtzeitig meldet.

## TOP 9. Sitzungsfeedback

Die Sitzung wurde als durchschnittlich bis angenehm wahrgenommen, es gab keine negativen Punkte, aber sie war auch kein Highlight. Also ist alles in Ordnung.